

El proyecto de peatonalización del corazón de Gros, en torno a la Plaza de Cataluña, cuenta con el respaldo de vecinos y comerciantes, según una encuesta promovida por el ayuntamiento, preocupado ahora por el tratamiento de la calle Zabaleta.

Sí a la peatonalización de Gros

De las 12.000 encuestas repartidas en el barrio, han contestado 3.450 vecinos, con un apoyo al proyecto del 75%

M. Garmendia

DONOSTIA. Los vecinos del barrio donostiarra de Gros se muestran mayoritariamente a favor del proyecto de peatonalización del llamado «corazón de Gros», que afecta principalmente al entorno de la Plaza de Cataluña, según los resultados de una encuesta promovida por el ayuntamiento y dados a conocer ayer.

De los 12.000 cuestionarios repartidos en domicilios particulares y comercios, se han recogido 3.450 respuestas, de las que el 74,8% han mostrado su apoyo global a la peatonalización.

El alcalde de Donostia, Odón Elorza, se encontraba satisfecho del nivel de respuesta obtenido en esta consulta, aunque subrayó que el hecho de que uno de cada cuatro vecinos que han contestado se opongan a este proyecto, «nos tiene que hacer pensar y actuar sin ningún tipo de prepotencia ni triunfalismo, estudiando todos los problemas e inconvenientes planteados por los propios afectados en esta encuesta».

Para un 75% de los que han opinado en esta encuesta, la peatonalización de Gros va a mejorar la calidad de vida de los vecinos, contribuyendo, asimismo, a revitalizar el comercio de la zona, según el 70% de las respuestas.

Extender el proyecto

Esta consulta popular sobre un proyecto municipal, la primera que se realiza en la capital donostiarra y que podría aplicarse a otras cuestiones según Odón Elorza, recoge también las sugerencias y propuestas de los encuestados que, tal y como señaló el alcalde, van a ser estudiadas y tenidas en cuenta en una comisión de trabajo que se va a crear con técnicos municipales de la delegación de Tráfico, políticos, vecinos y comerciantes de Gros.

Los partidarios de la peatonalización son los que más comentarios han realizado, 2.392, frente a los contrarios, que han aportado 753 opiniones.

Las ideas más comunes, 278, reiteran que el proyecto es bueno, necesario y que «ya era hora» de que se pudiese en marcha.

Los vecinos que se muestran favorables a esta medida, que restringirá el tráfico de vehículos en las calles circundantes a la Plaza de Cataluña, proponen, por otra parte, la conveniencia de profundizar y extender más la peatonalización.

La idea original contempla el diseño de calles de convivencia peatonal, «abiertas al tráfico exclusivo



La peatonalización afecta a las calles que rodean la Plaza de Cataluña

(Foto Jesus Mari)

de residentes, carg y descarga y cerradas a los autobuses», en San Francisco (entre Gran Vía e Iparragirre), Trueba (entre San Francisco y Zabaleta), Padre Larroca (entre Plaza Viteri y Secundino Esnaola), Plaza Viteri, Plaza Nueva, Ramón y Cajal y Claudio Antón de Luzuriaga.

Problemas con Zabaleta

Los vecinos de Gros destacan, asimismo, la necesidad de contar con más aparcamientos, sin olvidar las sugerencias encaminadas a la conveniencia de concluir otras obras importantes para el barrio, como la playa de la Zurriola, el Kursaal o el arreglo de aceras y emprender proyectos de equipamientos deportivos, parques, viviendas o la recuperación de la zona del Chofre.

Los problemas que la peatonalización puede ocasionar en el tráfico, con las dobles filas, carga y descarga, también preocupan a los residentes y comerciantes.

Los que se oponen a la peatonalización, por el contrario, consideran que este proyecto es «innecesario, una chapuza y un derroche», criticando la pérdida de aparcamientos que va a ocasionar.

Al ayuntamiento, por su parte, la cuestión que más le preocupa, según reconoció el delegado de Tráfico, Patxi Beloqui, es el tratamiento que va a tener la calle Zabaleta, en el tramo entre Iparragirre y Gran Vía, ideada para la circulación exclusiva de autobuses, residentes y de acceso al parking de la Plaza Cataluña, diseño que está acarreado problemas.

Junto a las encuestas, el proyecto de peatonalización de Gros cuenta con tres alegaciones, una de los comerciantes en contra y de una asociación de vecinos y HB, a favor pero pidiendo el estudio sobre Zabaleta y profundizar en el proyecto.

¡Va por tí, Gregorio!

Marisol Garmendia

ANTES de que una bala asesinará de forma vil y cobardé a Gregorio Ordóñez, quitándonos un poco la vida a todos los donostiarras y vascos, el concejal del PP ofreció una rueda de prensa a los periodistas que cubren la información municipal, ruedas de prensa que eran casi diarias y que ya no volverá a darnos porque alguien que no pensaba como él, -mejor dicho, que ni siquiera piensa, porque la

capucha esconde una cabeza hueca incapaz de desarrollar ninguna racionalidad-, ha hecho lo único que sabe hacer: matar a quemarropa, como todo mafioso que se precie.

Con Gregorio, no hacía falta compartir su ideario político para conseguir su aprecio y ser tratado como no lo ha sido él, como una persona que, además, era de las pocas que consiguen crear un clima de camaradería y

confianza desde el primer momento, anteponiendo el trato personal a las ideas.

Siempre dispuesto a contestar al teléfono y a reservar a la prensa cualquier minuto de su tiempo, con el fax a punto y pendiente de que hubiera sillas para todos alrededor de su mesa de trabajo, Ordóñez ya no verá construída su ansiada plaza de toros, ni criticará a Beloqui ni se querellará contra Odón Elorza. Una bala ha callado su voz y su corazón.